



# 御成門だより

## 教育目標

「豊かな心とたくましい体をもつ生徒」「自ら計画し進んで学習する生徒」「他人の立場を尊重し仲良く協力できる生徒」

〒105-0003 港区西新橋3-25-30 電話 03-3436-3553 FAX03-3436-3552 E-Mail onarimon-js@minato-kyo.ed.jp



## 辰年に思う

校長 佐藤 太

1月。明けましておめでとうございます。本年もよろしく願いいたします。新鮮な気持ちで、令和6年（2024年）の新しい年を迎えたことと思います。新年の抱負を持ち、この一年、そして3学期を元気に進んでほしいと願っています。今年は「辰年（たつどし）」です。天高く大空を悠々と駆ける龍の年となります。辰年や龍には、成長・開運の意味が込められています。自分の目標に向かって、事を成し遂げるためには、しっかりと努力を積み重ねることで、道が開け、成功につながるようになります。そして、そのためには、自ら意志を強く持って臨んでいくことが必要です。今年一年、様々な活動や学業で目標を達成するためにも、努力と意志を大切に、力にあふれ、活気ある一年にしてください。特に三年生は、一月から推薦入試などの受験が始まりますので、力を発揮し、全力で臨んでください。応援しています。

また、辰年は、十二支の中でも唯一、想像上の動物である「龍」が当てはめられます。辰＝龍は、私達のイメージの中にある生き物です。見たり、触れたりしない動物からでも私達は、存在を感じ、想像を膨らませます。想像する力はとても大切な力です。これからの将来を生き、社会を創っていくためには、例え今は実在しないものでも、私達は、自分が想像を広げたり、構想を練ったりしていくことが必要となります。良い方向に向かって自ら考えたり、新たな形や価値を創り出したりしながら、社会や世界が進展していく中で、生きていくことになります。想像することの重要性は難しく考えなくても自分の日常生活を考えればわかります。「Aに進むか、Bに進むか」で、進んだ先の自分の状況を想像して判断・選択することが多くあり、生きる上で大切なのです。

さて、年頭の一年、私が感じていることは、誰にとっても「ウェルビーイング(Well-being)」な状況で、毎日を進めていくことが大切だと言うことです。Well(よい)-being(状態)でウェルビーイングです。この言葉は、最近よく社会で使われる言葉になりました。「ウェルビーイング」とは、「自分の心も体も、そして学校生活や地域などの社会とのつながりの3つがバランスよく良い状態にあることをいい、心身ともに満たされ、健康的に充実感をもって生活している状態を意味しています。特に「ウェルビーイング」では、目先の短い期間での良い状態のみならず、これからの生き方ややりがいなどの将来にわたる長期的なスパンも含めて良い状態を指しています。自分が自分らしくありたいという自尊感情や自分自身を信じて取り組める自己効力感、チャレンジ精神、探究心など自分のことだけでなく、周りや人と協力したり他者を尊重したりする行動や社会に貢献する意識など、人とのつながりや関係で協調的に良い状態を作っていくことが大切で、自分と他者との両面を調和的に育むことが重要とされています。是非、この一年を「ウェルビーイング」の視点で成長していく自分の姿を思い描いてください。3学期も健康に注意し、学習や諸活動に励む生徒の皆さんを応援しています。

保護者・地域の皆様、令和6年も本校の教育活動にご理解いただき、ご協力、ご支援をお願いいたします。

※この度の能登半島地震で被災された皆様に謹んでお悔み申し上げますと共に心からお見舞い申し上げます。

【音楽鑑賞教室（3年）12月8日（金）】

港区立中学校3年生の生徒がサントリーホールで、東京フィルハーモニー交響楽団の生の演奏に触れました。曲目は歌劇「カルメン」前奏曲等、多岐にわたっていました。受験を控えた3年生にとっては憩いのひと時となりました。

【マイスクールPR コンペティション12月11日(月)】

港区議会と分科会会場で各学校の取組（マイスクールPR コンペティション）

を発表しました。本校では生徒が主体的に取り組み、運動会での種目決めや生徒会の募金活動など、生徒自らが企画し、成功した体験の発表を行いました。



【避難訓練12月14日（木）】

4階第一理科室から火災が発生したとの想定のもとに避難訓練を行いました。

避難場所は校庭で、生徒は落ち着いて避難することができました。



【生徒朝礼12月18日（月）】

生徒会主催のエコキャップ回収推進ウィークでの集計結果が発表されました。

20592個のボトルキャップが回収され、25個分のワクチンを寄付することができます。

全校生徒の皆さん、ありがとうございました。



【笑顔プロジェクト（落語）12月19日（火）】

笑顔プロジェクトの一環として、林家木久扇さん・林家木久蔵さん親子をお招きし、落語講演会を開催しました。講演会の内容は落語だけでなく、太神楽を披露したり、ワークショップを行ったりして、生徒たちは笑顔に溢れていました。保護者・地域の皆様には御参観いただき、ありがとうございました。



【MINATO リズムダンスフェスタ12月23日（土）】

港区スポーツセンターでMINATO リズムダンスフェスタが開かれました。本校のダンス部は中学生ラージ部門で「Getting To The Top」の息のあった力強いダンス演技を披露しました。



【御成門中生の活躍】

○バドミントン部

冬季バドミントン大会港区予選

種目 女子シングルス

第一位 林田 笑莉 さん

女子ダブルス

第一位 林田笑莉・久我 渚 組

男子ダブルス

第三位 豊山凡太郎・山田恵太朗 組

○港区明るい選挙啓発ポスターコンクール

入選・奨励賞 2年 花輪 ゆら さん

入選 2年 伊藤 沙樹 さん

2年 小山 凜花 さん

1年 モリス オードリー 花さん

○体力測定総合 第一位

<男子> 3年 田代 魁音 さん

<女子> 2年 藤元 麻央 さん

【1月の予定】

7日(日) 冬季休業日終

8日(月) 成人の日

9日(火) 始業式

12日(金) 都立推薦入試書類受付（～1/18日）  
英検

15日(月) 全校朝礼・安全指導  
専門委員会

16日(火) 中央委員会、避難訓練

17日(水) 区教研・認知症サポート養成講座(2年)

18日(木) 都立推薦入試提出書類受付締切  
区研究パイロット校発表会（港南中）

19日(金) みなと科学館（2年）

23日(火) 第4回学校運営協議会  
展示会会場設営

24日(水) 研修会

25日(木) 展示会作品展示

26日(金) 都立推薦入試

27日(土) 都立推薦入試

29日(月) 生徒朝礼

学校公開Ⅲ・展示会始